



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Bajo el paradigma del conocimiento como eje del desarrollo y considerando la ciencia, la tecnología y la innovación como pilares fundamentales de nuestra cultura, resulta fundamental acompañar la investigación y la aplicación pura con estrategias comunicativas que ayuden a que la sociedad en su conjunto conozca las actividades y el sentido de las mismas. Por ello es importante impulsar el desarrollo de iniciativas y espacios comunicacionales que impliquen enfoques y tratamientos de la información científica desde una perspectiva multidisciplinaria e interdisciplinaria, mostrando la dimensión humana del quehacer científico.

La divulgación científica es el conjunto de actividades que interpretan y hacen accesible el conocimiento científico al público general. En la Provincia de Río Negro y especialmente en la localidad de San Carlos de Bariloche, la instalación de Centros de Investigación de alto renombre lleva a que el conocimiento de las actividades realizadas en esos espacios ayude incluso a la cohesión social. Por otra parte la apertura de la divulgación permite que desde la propia organización civil se resignifique el conocimiento producido en el territorio hacia posibles aplicaciones futuras, en beneficio del desarrollo general.

En la actualidad, la divulgación científica se realiza en prácticamente cualquiera de los formatos que existen en los diferentes medios de comunicación: documentales de televisión, revistas de divulgación científica, artículos en periódicos generales o páginas de Internet dedicadas a esta labor. Por el gran interés que ha surgido en muchos de los medios de comunicación por hacer de la ciencia uno de los temas centrales, la divulgación científica también recibe el nombre de periodismo científico. Sin embargo a pesar que en la localidad de San Carlos de Bariloche se ha conformado un polo tecnológico altamente competitivo a nivel nacional e internacional no hay un ejercicio de divulgación permanente que comunique el potencial de este conjunto.

Como parte de las actividades científicas resulta prioritario acompañar y apoyar el trabajo periodístico dedicado a la divulgación de la ciencia, que a la hora de considerar el impacto social de la producción de saber resulta tan importante como el científico, ya que los nuevos conocimientos necesitan un agente difusor que pueda hacerlos llegar al público.

En este marco la serie documental "Los Científicos" realizada por el periodista Marcelo Parra, el



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

técnico Esteban Merker y acompañada en la producción por la investigadora Paula G. Núñez, busca mostrar a las personas involucradas en la investigación y el sentido que proyectan en sus temas de investigación facilitando que el público se conecte con la dimensión afectiva de la ciencia.

El Sr. Marcelo Parra tiene largos antecedentes en la localidad como periodista, es director de la radio FM Horizonte, y se ha formado en la especialización en Divulgación Científica de la UNRN. El Sr. Esteban Merker tiene largos antecedentes locales en producción audiovisual, filmación y edición; la Sra. Paula Núñez, es investigadora de CONICET, Magister en Historia y Filosofía de la Ciencia, Dra. en filosofía, con un largo compromiso con la divulgación y transferencia de conocimiento.

El objetivo de la serie "Los Científicos" es abrir un canal de divulgación del conocimiento científico y técnico que se realiza, primeramente, en San Carlos de Bariloche, y de ser posible en toda la provincia. El documental se inició en marzo de 2012, ya lleva editados 45 capítulos, se difunde por Canal 10 de la Provincia de Río Negro los viernes a las 19hs y por Canal 6 de Bariloche, los domingos a las 19hs. La duración de cada encuentro es de media hora, se trata de una entrevista científico-informal, donde se recorre el aporte individual de cada entrevistado/a, al tiempo que se reflexiona sobre el dinamismo de producción de conocimiento y el sentido social del mismo. Se filma en HD y se edita en formato televisivo. Estos elementos están permitiendo establecer un camino que amplíe la difusión de lo que se produce hacia otros espacios de Argentina.

Por lo expuesto y en virtud de la importancia que la ejecución de este proyecto registra para la comunidad de San Carlos de Bariloche en particular y de la Provincia de Río Negro en su conjunto solicitamos

Por ello:

Autores :Arabela Marisa Carreras, Pedro Pesatti.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés científico, social, cultural y educativo, a la serie documental "Los Científicos", realizada por el periodista Marcelo Parra, el técnico Esteban Merker y acompañada en la producción por la investigadora Paula G. Núñez, de San Carlos de Bariloche. Se difunde por Canal 10 de la Provincia de Río Negro y por Canal 6 de Bariloche.

Artículo 2°.- De forma.